
平成２４年７月２６日 教育委員会会議録 

・ 日 時  平成２４年７月２６日(木) 午後３時００分～午後４時０５分 

・ 場 所  １０階 委員会開催室 

・ 出席委員  佐山雅映委員長、金村勲委員、須賀まり子委員、無着道子委員、

後藤恒裕教育長 

 

会議次第 
１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 専決処分の承認 

  専承第 ３号  専決処分の承認について 

（山形市教育委員会規則における読点の表記を改正する規則の

制定について） 

４ 議     案 

  議案第３５号  平成２５年度使用教科用図書の採択について 

  議案第３６号  山形市総合スポーツセンター用備品の返納について 

  議案第３７号  山形市青尐年指導センター指導委員の委嘱について 

５ 報     告 

平成２３年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結果について 

６ そ  の  他 

７  日    程    等 

  （１）日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

８ 閉     会 

 

 

会議録 

 

１ 開 会  委員長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 専決処分の承認 

 

委員長･･･専承第３号 専決処分の承認について説明をお願いします。 
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 管理課長から、専承第３号山形市教育委員会規則における読点の表記を改正

する規則の制定について、公文書における読点「，」（カンマ）を「、」（テン）

に統一する改正が行われた旨説明があった。 

 

委員長･･･何かありますか。専承第３号を承認してよろしいですか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

 

４ 議 事 

 

委員長･･･議事に入ります。はじめに議案第３５号 平成２５年度使用教科用図

書の採択について、説明をお願いします。 

 

 学校教育課長から、平成２５年度使用小学校教科用図書については、平成  

２３年度から平成２６年度までの４年間使用、平成２５年度使用中学校教科用

図書については、平成２４年度から平成２７年度までの４年間使用することで

採択時に承認を得ており、一部内容に訂正があるものの引き続き承認をいただ

いている教科書会社のものを使用することを県教育委員会へ報告する旨説明が

あった。また、商業高等学校長から、選定に当たり校内に教科書選定委員会を

設置し、生徒の学力、履修単位数、履修する学年等、実情を踏まえながら最も

適切であると思われる教科書を選定した旨説明があった。 

 

委員長･･･小学校は平成２６年度まで、中学校は平成２７年度までだが、高校は

毎年か。 

 

商業高等学校長･･･毎年変わるような状況があれば毎年ということになる。 

 

委員長･･･他に何かありますか。承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 
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委員長･･･次に、議案第３６号 山形市総合スポーツセンター用備品の返納につ

いて、説明をお願いします。 

 

  スポーツ保健課長より、議案第３６号について、山形市総合スポーツセンタ

ー体力測定室の備品について、購入から２０年が経過しており部品の製造終了

により調達ができず修繕ができないこと、体力測定値の評価システムに危険な

種目が取り入れられているなど、現在の基準に合わないことから不具合が生じ

ており、管理運営システム全体を返納する説明があった。なお、今後について

は、指定管理者が現在の体力測定にあった器機を賃貸借し、体力測定室並びに

トレーニングルームの管理運営を行い、利用者への利便性の向上を図っていく

旨説明があった。 

 

委員･･･先ほどの説明で危険な種目があるとのことであったが、具体的にはどの

ような種目か。 

 

スポーツ保健課長･･･踏み台昇降、背筋力の測定、反復横とびの種目については、

目眩や吐き気などの症状を伴うおそれがあるため、今はそのような測定の値は

使用していない。 

 

委員長･･･よろしいですか。では議案第３６号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･議案第３７号 山形市青尐年指導センター指導委員の委嘱について、

説明をお願いします。 

 

 青尐年課長から、議案第３７号について、人事異動に伴い新たに１名委嘱す

る旨説明があった。 

 

委員･･･人事異動とあるが。 
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青尐年課長･･･人事異動に伴い、学校側での事務的な手続きが遅れたためである。 

 

委員長･･･よろしいですか。では議案第３７号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

 

６ 報 告 

 

委員長･･･次に報告に移ります。報告の１番、平成２３年度山形市学校給食セン

ター整備運営事業のモニタリング結果について、報告をお願いします。 

 

学校給食センター所長から、学校給食センターはＰＦＩ方式に基づいて建設

を進め平成２１年４月にオープンし、維持管理運営業務を㈱学校給食サービス

に委託している。モニタリングとは、事業者から提供される公共サービス水準

が市の要求水準を充足していることを監視するものであり、委託契約によりパ

シフィックコンサルタンツ㈱のモニタリングの支援を受けて実施し、平成２３

年度のモニタリング結果について市のホームページに公表している旨説明があ

った。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。 

 

委員･･･今の報告については妥当であるという回答であるが、パシフィッツコン

サルタンツ㈱とは、前にも質問したがどこでどういうところを対象にしている

検査を行っているのか。 

 

学校給食センター所長･･･同社は東京に本社がある会社で、様々な会社のモニタ

リングを実施している会社である。 

 

委員･･･第三者的且つ客観的な視点でモニタリングしていただければよい。山形

市の給食についていろいろと話題になったこともあり、堂々と反論できるお墨

付きをいただければと思っている。学校給食センターの職員は市職員か。 
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学校給食センター所長･･･学校給食センターの職員については、山形市職員、㈱

学校給食サービスの職員、一般財団法人山形市学校給食会の職員がいる。モニ

タリングについては、パシフィッツコンサルタンツ㈱の実地検査として契約上、

山形市に年４回来ており、第三者的に判断していただいている。 

 

委員･･･全国展開はどの程度しているのか。 

 

学校給食センター所長･･･広範囲に実施している会社である。 

 

委員･･･電気使用制限への対応ということで、去年は格別に配慮の中で行われた

と思うが、このことについてセンター内で困ったことなどは無かったか。また、

今年度に関しても節電対策として協力しているところはあるか。 

 

学校給食センター所長･･･昨年度については、献立の変更等を行い、使用電力が

大きいスチームコンベクションという焼き物に使う機器など、なるべく使用し

ないようにした。また、食缶洗い洗浄機の使用をやめ、一部手洗いに変更する

など、１９．３％削減した。今年度については、国のほうから１５％削減とい

う目標がなかったため、山形市で行っている計画に基づいて節電を行っている。 

 

委員･･･前回、新聞記事報告の際に、２万食も作って民間委託にすると、給食の

材料費が利益のほうへ入ってしまうのではないか、と読めるような書き方をさ

れた訳だが、そのようなことはないと前回の会議でお聞きしたが、ここで財務

報告をするときに、一般の方が見たときに分かるような状況になっているのか。

また、８月１日号の広報やまがたで学校給食について特集が掲載されるとのこ

とだが、わかり易く掲載されているのか、お聞きしたい。 

 

学校給食センター所長･･･この度のモニタリングの報告については、給食費につ

いては載せていないが、８月１日号の広報やまがたでは１．５ページにわたり

給食に関する記事を掲載し、小中学校の給食費については、全て給食の食材に

使っていることを理解していただくような内容にしている。 
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委員･･･PFI 方法についてどうか。民間に全てお任せという意味にとられてしま

っているのではないか。広報やまがたにその説明がなされていないのだとすれ

ば、改めて広報していただきたい。 

 

学校給食センター所長･･･給食センターの取り組みや PFI 方式など、学校給食

に関するものを網羅した内容としている。 

 

委員長･･･他に何かありますか。なければ報告は終了いたします。 

 

 

７ その他 

 

委員長･･･その他ですが、２点あるようなのでお願いします。１点目として、東

沢小学校教諭による不祥事について、学校教育課長お願いします。 

 

 学校教育課長から、東沢小学校教諭による事件の状況について経過報告があ

った。また、本日１１時から東沢小学校において校長、教頭、学校教育課長に

よる記者会見、１３時から市の臨時の校長会を開催した旨報告があり、夕方か

ら東沢小学校 PTA 三役が集まっての今後の対応について話し合いが行われる

予定となっている。明日１０時から児童を集めて校長より事情を説明し、１９

時より保護者を集めて事情の説明と謝罪、今後の東沢小学校の教育について話

を行うことになっている。現在も学校教育課の指導主事が学校で対応にあたっ

ている旨説明があった。 

 

委員･･･周りに迷惑をかけてしまい、そのような結果になってしまったことは、

子ども達にとっても非常にショッキングな出来事である。楽しみにしていた夏

休みに入った直後のことでもあり、子ども達への説明、心のケアをしっかりし

ていただきたい。 

 

学校教育課長･･･この度の校長会で教育長から話があったが、『２４時間教員で

あるということを忘れないよう徹底すること』『子ども達に恥ずかしくて言えな

いようなことはしない教員であること』を再度各学校で指導いただくよう、私
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からも重ねてお願いした。今後、花笠まつりへの参加や創立１１０周年記念行

事などが控えているとのことであるが、子ども達に関わる行事については予定

どおり行うよう、学校長に伝えている。 

 

委員･･･今日の臨時の校長会で教育長からあった話の内容は、学校長が学校に戻

って職員会議を開き、その説明内容の趣旨を徹底させると思われるが、夏休み

の期間でもあり、そのところはどうなるのか。 

 

学校教育課長･･･研修に参加している教員や人間ドックに入っている教員もお

り、全員招集ということが難しい学校もあると校長より聞いている。ある程度

の出勤状況を見て何回かに分けてでも校長が全員に指導していくよう、校長会

長と確認をしている。また、反省職員会を開いている学校もあるので、間にあ

った学校についてはそこで実施する、という２つの流れがある。 

 

教育長･･･全教職員へ周知されたのか、確認の場を設けていきたい。 

 

委員･･･ケガの具合はどうなのか。 

 

学校教育課長･･･痣ができていると聞いている。骨折等はしていない。 

 

委員･･･酔って他人に暴力を振るう人が教員でいるということは許せないこと

だと感じている。 

 

学校教育課長･･･平和的な解決の仕方を教える教員が暴力を振るっているとい

うことはありえないこと。学校に帰って、解決する際は必ず「平和的な」が頭

にあるということを指導していただくよう、校長方に申し上げたところである。 

 

委員長･･･その後、何かあった場合は報告していただきたい。 

 

委員長･･･続いて、その他の２番目として、吉林市第二中学校との交流事業延期

について、商業高等学校事務長お願いします。 
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 商業高等学校事務長より、７月３日に吉林市第二中学校長から、今回の団長

を務める予定であった教育局の局長が他の部署へ異動となり団長を務めること

ができなくなったため、延期したいとの文書が入った。これからも友好は続け

ていきたいとのことであるため、９月に予定している山形市からの訪問は予定

どおり実施する。１０月下旬から１１月にかけて山形へ来ていただくよう再調

整している旨報告があった。 

 

 

７ 日程等 

 

委員長･･･それでは日程の報告をお願いします。 

 

 管理課長から、平成２４年７月２７日から平成２４年８月２３日までの日程、

行事予定について説明があった。 

 

 

８ 閉会  委員長 

 

 


